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在斯洛文尼亞伸出援
手

喬治·加拉克志亞在2007年搬
到斯洛文尼亞幫助主業會在盧
布爾雅那的中心。他告訴我們
他對那裡的印象

2010年2月25日

你為何決定去斯洛文尼亞？ 在2003
年，主業會的第一個會員到達這個國
家，故而需要更多協助。蔡浩偉主教
請我考慮前往這個國家，我考慮后欣
然答應。實質上，我還不知道斯洛 文



尼亞在哪裡，因為我從未聽說過這個
小國，甚至不知道它1991年獨立於南
斯拉夫。這意味著我從沒有在學校學
習過關於這個國家的一切。

在盧布爾雅這裡，我著重於建設新的
中心，好讓我們實行一個為年輕人而
設的語言研究教育計畫。

你到達這個國家的時候，感覺如何？
我可以說“如在家的感覺”。這國家
約二百萬人口，都十 分努力工作。這
裡面積不大，山青水綠，雨水很多。
有些像我的故鄉西班牙。這裡的人很
好，我有一群好朋友。雖然我還在學
習與他們溝通，因為這語言實在很難
學，我需要懂得如何掌握，那些在這
已五年的會員們說得比我好很多。

你遇到過什麽困難嗎？ 我想最大的困
難就是語言吧。有點奇怪，斯洛文尼
亞人（及斯拉夫人等）學習別的歐洲
語言很容易，反過來便複雜得多了。
在語言學校上課後還 得用上同樣的時
間去自修。一年多後，我也只能應付



些簡單的對話——若別人不說俚語或
是語速太快（年輕人往往如此）的
話。

那麼令你最難忘的是什麽？ 第一眼看
到盧布爾雅時，我變喜歡了。這裡非
常整潔，及 有美麗的建築，但不幸的
是，它遠離海洋。這裡的生活是非常
愉快的，例如騎自行車在城內周遊是
一種常見的現象。

最高興的是認識我的第一個斯洛文尼
亞朋友。他是一位教師並幫助我學習
語言。最近我應邀向他的學生們介紹
西班牙，我把握機會用上我的斯洛 文
尼亞語，我相信他們明白我說什麽。

你如何看待主業會在這個國家的發
展？ 六年的時間不算什麽，我們只是
剛剛起步。有相當部份的人口是調主
教徒，特別是在農村；其餘的人口實
際上是無神論者——共產主義的成
果。許多 家庭的親屬在動盪的年代被
謀殺，看得出來他們已經吃了不少苦
頭。



目前這裡工作的會員約十二個，但我
們可以看到帶著基督 的信息在人們的
日常生活、工作和家庭等處越來越全
面。對於許多人來說這是新事物，但
他們卻感受很深。

說實話，我們才是受益者，尤其是斯
洛文尼亞人的節制和忍耐使我們有所
感悟。儘管失業率低，斯洛文尼亞人
住在非常小的房子里，用歐洲標準 看
來是很少的資源和很低的工資。在這
種情況下，人們仍須應對高昂的價
格，這需要很多犧牲。
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